



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

4 agosto 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que el territorio mexiquense, ya se sabe, es un manjar apetitoso para los **aspirantes presidenciales**. Recientemente el diputado **Enrique Vargas del Villar** y a la alcaldesa **Romina Contreras Carrasco**, que han consolidado a este municipio como el bastión estatal del **Partido Acción Nacional (PAN)**, recibieron por todo lo alto al legislador federal y aspirante a encabezar el frente opositor, **Santiago Creel Miranda**. Los panistas de Huixquilucan ratificaron su compromiso de mantener la unidad al interior de este instituto político con miras al próximo año.

Que hablando de los competidores a la grande, en estos días ha estado muy activa en el **Estado de México** la “corcholata” **Claudia Sheinbaum**. Ayer anduvo por **Ecatepec** y el miércoles en **Tlalnepantla y Naucalpan**. Claro, el colmillo dicta que estos populosos municipios pueden redituárle gran respaldo en sus aspiraciones. No faltan, claro, los advenedizos que pretenden sacar tajada y hacerse presentes para estar en las simpatías de la aventajada ex jefa de gobierno.

Por ejemplo, durante la visita de Sheinbaum a Naucalpan, el regidor del PT **Mauricio Aguirre** (por cierto ex panista y ex morenista), no se dio un “baño de pueblo” pues tuvo **asientos privilegiados VIP**, mismos que teóricamente deberían ser ocupados por mujeres, adultos mayores y personas con discapacidad y que este personaje utilizó, “como quien no quiere la cosa”, para ser de los primeros en **sacarse la foto** con ella y presumirla en redes sociales. ¿Habrá sido un arduo “día de trabajo” para el **edil**? A ver si le descuentan lo correspondiente de la dieta, pues en lugar de agitar la matraca Aguirre debería estar en sus **labores municipales**.

Que uno no imaginaria los alcances de la famosa **Inteligencia Artificial**, pero evidentemente también puede ser utilizada para cometer delitos, de ahí que la diputada federal **Melissa Vargas**, en una iniciativa, propone que se impongan las mismas sanciones previstas en el **Código Penal Federal**, cuando las imágenes, videos o audios de contenido íntimo sexual que se divulguen, distribuyan o publiquen sean un “fake” de la persona señalada al haber sido manipuladas a través de la IA. La **violencia contra la mujer** que se vive hoy en día también es mediante las tecnologías de la información. —

EN LOS PASILLOS

PENDIENTES

Aseguran que otro de los pendientes que dejará la actual **administración**, es la construcción de tres **refugios** para mujeres víctimas de **violencia**. Actualmente hay siete refugios **administrados** por parte del Estado, de los cuales, uno se encuentra en Naucalpan, uno de los once **municipios** con **Alerta de Género** en la entidad.

REGRESAN AGRESIONES

Cuentan que el fin de semana surgieron de **nueva cuenta** desguisados en partes del parque Nacional **La Marquesa**, donde un par de familias sufrieron **robos** a mano **armada** y los despojaron de pertenencias. El temor para **presentar** la denuncia, aseguran, se debe a que los **delincuentes** se quedan con credenciales de **elector** y otras identificaciones.

MÁS DE ROBOS

Comentan que julio es ya el mes más **violento** para el Estado de México en este 2023, pues es el que mayor número de **carpetas** de investigación ha concentrado por **homicidio** doloso con 241, de acuerdo a la contabilización **diaria** de las autoridades federales. Según datos oficiales, en el último **mes** equivale a que diariamente fueron **privadas** de la vida de manera violenta, siete **personas** y por semana alrededor de **60**.

PIDEN REGULARIZAR

Dicen que en algunas casetas de pago en **carreteras mexiquenses**, aparecen de buenas a primeras personas que **"botean"**, solicitando donaciones para asociaciones de atención a **personas** con **cáncer** o alguna otra enfermedad. Por esta razón, **agrupaciones** piden a los gobiernos estatal y federal tener un **control** y registro estricto.



En el Congreso mexiquense están en los preparativos para tener lista la estructura del nuevo gobierno estatal antes de la toma de protesta de la gobernadora Delfina Gómez.

Por ahora, el grupo parlamentario de Morena está concentrado en hacer frente común en torno a la mandataria estatal y allanar el camino lo más posible.

Así las cosas, pronto citarán a periodo extraordinario para hacer los cambios necesarios y que la morenista tenga la estructura que necesita para iniciar su gobierno.

Se planean transformaciones como la creación de la Secretaría del Agua, darle mayor peso al tema metropolitano y, muy importante, la permanencia de la Secretaría de las Mujeres.

Por lo pronto, los diputados en el grupo parlamentario de Morena están concentrados en dos cosas: cero rupturas y coadyuvar con el nuevo gobierno.

La segunda depende del todo de la primera premisa, dado que, sin darle fin a la guerra de guerrillas, no habrá futuro certero para Delfina Gómez.

Todo suena a miel sobre hojuelas, aunque con las elecciones a la vuelta de la esquina, las pasiones andan sueltas y ahora que en ese partido se sienten tan fortalecidos, todos quieren pelear algún espacio.

Preparativos

En el Estado de México, luego de los resultados de la elección de gobernadora, todo está muy revuelto en la política.

Esta vez, nadie puede hacer una previsión electoral sin temor a equivocarse para todo el territorio mexiquense.

Lo cierto es que en cada localidad la cosa es distinta. Esta será una guerra de estructuras, para el caso de las locales, dedicada a ellas y en la que serán ellas las más involucradas.

Ahora sí cuenta más la conformación de las planillas y el trabajo de los alcaldes actuales, muchos de los cuales serán candidatos.

Sin embargo, para el grueso de los ciudadanos, los que no militan ni participan en la vida partidista, las elecciones están muy ausentes de la vida diaria.

Así las cosas, el avance de los partidos y su situación real depende del municipio en el que uno pregunte.

La realidad política de nuestro estado está tan fragmentada y polarizada que todo puede pasar.

Así pues, lo único claro es que el abstencionismo puede ser el que decida, depende de los partidos y de sus candidatos que esta vez la gente se interese y participe.

CAUSA LEGAL

ARTURO
ARGENTE

Tec de Monterrey, Campus Toluca

Apartar la piedra en el camino

Gabriela Mistral era el seudónimo de Lucía Godoy Alcayaga, poeta, diplomática, profesora y pedagoga chilena. Por su trabajo poético recibió el Premio Nobel de Literatura en 1945. Fue la primera mujer iberoamericana en recibirlo. Mistral decía “donde hay un árbol qué plantar, plántalo tú; donde hay un error qué enmendar, enmiéndalo tú; donde haya un esfuerzo que todos esquivan, hazlo tú.

Sé tú el que aparta la piedra del camino”.

México enfrenta tiempos de cambio y es momento de asimilar que este gran país requiere de grandes mexicanos. Estamos por enfrentar tiempos electorales y es necesario que nosotros como ciudadanos entendamos la importancia del tiempo que es un recurso invaluable para evolucionar y crecer de manera sostenible. Sin embargo, no hemos sido capaces de entender la importancia de planificar e implementar un camino que nos lleve a tener un desarrollo sostenible.

En cada administración han estado presentes la corrupción, la mala gestión, la visión a corto plazo, los proyectos inconclusos y la errónea asignación de recursos a proyectos públicos que no tienen sentido. No podemos seguir apoyando políticas vacías que obstaculizan el progreso y en las que se les da prioridad a las ganancias de corto plazo, desaprovechando las habilidades, el potencial y la capacidad de innovación de los jóvenes de nuestro país.

No hemos sabido respetar al medio ambiente y hemos desdeñado el cambio climático. Hemos retrasado la adopción

de los avances tecnológicos, que son inevitables, y que ha estimulado un sentido de frustración en el desarrollo económico y la falta de oportunidades que merecen los mexicanos.

En estos tiempos electorales necesitamos dejar a un lado los asuntos personales y triviales y enfocarnos en propuestas que planteen un sentido de desarrollo y políticas sustantivas que atiendan temas importantes como seguridad pública, atención médica, estado de Derecho y estabilidad económica; en otras palabras, un plan integral que aborde los desafíos que tenemos como nación.

Debemos ser exigentes en el próximo periodo electoral para que los candidatos se centren en soluciones que atiendan a los problemas del país. Debemos unirnos como una sola nación y dejar a un lado las absurdas divisiones que sólo debilitan la cohesión que requiere este gran país.

Es necesario que maduremos como ciudadanos y exigirles a los candidatos visión y amor a México. Es momento de que nosotros, unidos como ciudadanos, apartemos la piedra del camino. ■



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

Autodefensas (Dos)

En la entrega anterior, platicamos sobre el tema de las autodefensas del transporte que podría parecer cosa, menor o no, dependiendo del punto de vista. Así una parte de lo platicado: "Son dos cosas; primero, no quiso hacer nada para dar solución a los más de 10 asaltos que se registran -conste no sólo es de carga sino de transporte- diariamente. Y me podrás decir, sí, pero eso es tema de seguridad y tienes la razón, sin embargo, las tripas del problema lo "debería" conocer la Secretaría de Movilidad. Si a la Secretaría de Seguridad Estatal no le das las herramientas, pues qué esperas. Si no quiso hacer nada, pues estaría bien entregara un informe en donde nos diga si lo amenazaron o qué pues, si hay mafia adentro que salga con nombre y apellidos. Si esto sucedió y no lo sabía, pues qué chambón, si es lo contrario, pues ustedes póngale el adjetivo. Dos. No pudo hacer nada, ¿por?, o sea la fuerza del estado ¿no es lo suficientemente preparada para enfrentar a los delincuentes? Que también lo diga ¿no?"...Mientras algunos -entre ellos este alado- trataban de abundar más en la información, de indagar pues, en los hechos. Y pues en esas andábamos cuando nos sorprende -y no- la Fiscalía General de Justicia del Es-

O sea, en menos de 24 horas la Fiscalía General de Justicia, hizo lo que la Secretaría de Movilidad no, en varios años. ¿Qué tan difícil resultaría poner una mesa, varias sillas, algunas botellitas de agua, lápices y tarjetas?

tado de México (FGJEM), se reúne con los transportistas y establecer condiciones de trabajo que redunden en el establecimiento de estrategias para atacar y acabar -en su momento- con la serie de cosas que dieron origen a una protesta de grandes dimensiones... La dependencia que dirige José Luis Cervantes, acordó con transportistas una mesa de trabajo, primero, para escuchar demandas y después desplegar acciones para enfrentar a grupos delictivos...O sea, en menos de 24 horas la Fiscalía General de Justicia mexicana, hizo lo que la Secretaría de Movilidad no, en varios años, trabajar, así de sencillo hubiesen resultado las cosas. ¿Qué tan difícil resultaría poner una mesa, varias sillas, algunas botellitas de agua, lápices y tarjetas?, pues seguramente no mucho, sólo voluntad, pero quizás el tema estuvo en la

voluntad, pues hay "alguienes" adentro que me dicen hay niveles, y pues es difícil ver de arriba hacia abajo. Ups.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, padres de familia han iniciado con el largo camino de comprar útiles escolares, hacer apartados para los uniformes, las "coles" y claro, las cuotas "voluntarias", esas que son sólo aportaciones, pero de no cumplirse pueden poner en riesgo la inscripción de la alumna o el alumno. Y por supuesto, no pueden faltar las aportaciones para pagar a la secretaria de la directora o el director, porque es indispensable para el funcionamiento del colegio y ya encarrerados, pues hasta la señora de la limpieza...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ En septiembre, líder estatal del PRI
- ♦ Si se ponen de acuerdo los priistas mexiquenses, la dirigencia nacional respetaría la decisión.
- ♦ Los priistas están entre dejar a Eric Sevilla que significa mantener el "delmacismo" o cambiar por la opción de un líder que busque competir en el 2024.
- ♦ Comentario del día: Luego de sus vacaciones, Alejandra del Moral está de regreso.
- ♦ ¿Es posible confiar en la ex candidata luego de que se dijo abiertamente "delmacista"?
- ♦ Pregunta del día: ¿Los libros de texto son en verdad un peligro?

LOS DÍAS pasan y en el Comité Directivo Estatal del PRI las cosas no cambian, al menos en presidencia, porque la disminución de personal en todas las áreas, así como de delegados se ha multiplicado.

Pero todo apunta a que luego del cambio en la gubernatura vendrá también la toma de decisiones en cuanto a la dirigencia priista.

Las reuniones con el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno ya se han realizado con diferentes actores políticos de la entidad y es que para muchos, el cambio es necesario.

Contrario a lo que se pudiera suponer, todo apunta a que en la dirigencia nacional esperan que los mexiquenses se pongan de acuerdo y el que sea nombrado como líder tenga la aprobación de todos los grupos políticos o de la mayoría.

Entre las opciones, no se puede descartar que Eric Sevilla continúe, aunque parezca increíble.

Así que son varios grupos políticos, que todavía mantienen influencia al interior del partido, los que están haciendo planes.

A pesar de todo lo que pasó en la elección y de la postura que "se inventó" el mandatario estatal, el PRI es el PRI y respetarán la investidura hasta el último día de su gestión.

Si el mandatario traicionó o no, es un asunto que incluso puede no volver a mencionarse, a menos que dentro de unos meses acepte algún cargo en la administración federal.

Ser institucionales es una de las bases de ese partido político y de la gran mayoría de quienes todavía militan en él.

ERIC SEVILLA Y SUS REUNIONES A MODO

Mientras eso pasa, ERIC SEVILLA, presidente del PRI, como si no hubiera perdido la elección más importante del estado y lo señalen como uno de los responsables de entregar la gubernatura, se mantiene con sus reuniones a modo.

El pretexto, agradecer a los priistas por el trabajo que realizaron en la pasada elección, del cual está muy orgulloso.

A esos eventos no todos están invitados, no es grato que le expresen el malestar que siente la mayoría.

Por ejemplo, cuando estuvo en las instalaciones de la CNC estatal y aunque la líder del sector campesino CARMEN CARRERREÑO se caracteriza por su pobre personalidad y trató de tener control, lo cierto es

que no faltó el líder que lo enfrentó.

PRIISTAS ENTRE MANTENER EL "DELMACISMO O CAMBIAR DE RUMBO"

Así que los priistas mexiquenses, a 10 meses de la próxima elección están entre elegir una opción.

Mantener a ERIC SEVILLA al frente, con todo y que es evidente el hecho de que continuará la línea que marque su actual jefe.

Y si algo ha quedado claro es que no tiene ningún problema en hacer el trabajo sucio. Si ya perdió la más importante, no le será muy complicado salir y poner la misma cara si vuelve a suceder lo mismo el año entrante.

A final de cuentas ya sabe lo que se siente ser perdedor y también conoce las frases que tiene que decir. Luego se regresará a Lerma.

O cambian al líder que nada tenga que ver con el "delmacismo" y buscan mantener el control en el Congreso local, así como de la mayor cantidad posible de alcaldías.

Uno que entienda la alianza y que no actúe en contra de ella.

COMENTARIO DEL DÍA: ALEJANDRA DEL MORAL ESTÁ DE REGRESO

Terminaron las vacaciones y la ex candidata ALEJANDRA DEL MORAL está de regreso, mucho se especula sobre el camino que seguirá luego de que su "jefe" entregue la gubernatura dentro de un mes y medio.

En un principio mucho se repetía que buscaría regresar al PRI estatal en lugar de ERIC SEVILLA, pero es algo que puede ser complicado, porque renunció al cargo antes de ir, primero al gabinete y luego a la candidatura. Eso le impediría volver.

También se encuentra la opción de volver al Congreso local, aunque bajo la sombra de ELÍAS RESCALA.

Cuando termina la elección y a pesar de la derrota, se le veía como un activo del PRI. Luego sale y se dice "delmacista", definiendo al mandatario y entonces ya no es lo mismo.

Incertidumbre total existe en diversos sectores. Primero, como empezará su gestión DELFINA GÓMEZ; cuantos van a perder su empleo; quienes serán parte de su gabinete; quién controlará el Congreso y en el PRI, quien va a dirigir el destino de ese partido para el 2024.

Al momento del cambio ya sólo faltarán 8 meses para la elección.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿LOS NUEVOS LIBROS DE TEXTO SON EN VERDAD UN PELIGRO?

La controversia en torno a los libros de texto para los niños de primaria se ha incrementado en los últimos días. Los errores que se han dado a conocer son increíbles, como si viviéramos en el mundo al revés.

Mientras los gobernadores de Morena se pronuncian a favor, los de la oposición no permitirán que lleguen a los menores.

Pero ¿Qué pasará en el próximo ciclo escolar? ¿Los van a distribuir? Y ya una vez en las manos del alumno y los padres accedan a su contenido ¿Será posible determinar si en verdad son un peligro para los menores o poco le importará a la mayoría?

REDES DE PODER



El debate ausente en Educación

La **polémica** por el contenido de los **libros de texto** de educación básica está a todo lo que da, y muy **seguramente** será el gran debate en materia de **educación** al menos hasta el inicio del **ciclo escolar**.

Pero precisamente por toda la atención que **acapara** esta discusión, hay otras **problemáticas** que están dejándose de lado, por ejemplo la **insuficiencia** y la falta de **mantenimiento** de algunos planteles, problemática que en su momento ha sido planteada a la **Secretaría de Educación Pública** por parte

de algunos gobiernos estatales (incluidos de **Morena**) junto con la solicitud de la **ampliación presupuestaria** para atender la situación. Sin embargo, la **realidad** es que en muchas entidades el **presupuesto** no llegó y al menos en el inicio del ciclo habrá **escuelas** con carencias incluso de acceso a **agua potable**, entre otras, así como planteles **saturados** ante la falta de nuevos espacios, nos comentan.

Piden cuentas claras al Invi

Un grupo de **dueños** de varios predios acudieron al **Congreso de la Ciudad de México** para

exigir cuentas claras al **Instituto de Vivienda** de la capital, pues **aseguran** que llevan hasta **15 años en juicios** o trámites atorados en esta **instancia** sin que se les dé una respuesta favorable. Los inconformes afirman que **persiste** una extensa red de tráfico de influencias y **corrupción** al interior de este instituto.

Quien se apuntó a esta **denuncia**, nos cuentan fue la diputada del PAN, **Daniela Alvarez**, quien presentó un exhorto para que el **contralor** de la CDMX investigue a **fondo** dichos casos. ¿Será que hay que **voltear a ver** lo que pasa en el **Invi**?

Los que siguen

Tal parece que la siguiente etapa del proceso interno del **Frente Amplio Opositor** va a salirse un poco de lo que tenían proyectado los partidos de la **coalición**. Y es que todo parece indicar, según lo que dio a entender ayer **Beatriz Paredes**, que la priista también alcanzó las **firmas requeridas**, lo mismo que **Xóchitl Gálvez**. Salvo sorpresa, **Santiago Creel** y **Enrique de la Madrid** también cumplirán el requisito. El que "daría" la sorpresa sería **Jorge Luis Preciado** quien anunció a principios de semana que ya había **alcanzado** los apoyos.

DOSSIER POLÍTICO

Libros de texto y polarización afectiva

JUAN CARLOS VILLARREAL

MARIANO TORCAL, HA escrito el libro “De votantes a hooligans” (los libros de la catarata 2023), en el que hace un estudio particularmente atractivo, por lo que hace a la polarización política en España y que perfectamente puede ser replicable en otras partes del mundo; el argumento descansa en la idea de que la polarización afectiva es entendida como las valoraciones individuales que generan una mega identidad con un partido o con un gobierno, provocando que los electores fijen posiciones en función de esa identidad.

EXISTEN AL MENOS dos ejes que explican dicha polarización; por un lado se encuentra la función de las élites y las pistas partidistas como ejes causales de dicha polarización, por tanto, “según este grupo de expertos, los efectos de la percepción de la polarización de las élites sobre la polarización efectiva de la ciudadanía no solo son robustos y consistentes, sino que, además, los encontramos en mayor medida entre los encuestados con mayores niveles de interés y extremismo ideológico”. En otras palabras, a lo que nos enfrentamos es a una posición de las élites partidistas frente a determinados temas de la agenda política que se enmarcan en un enfrentamiento ideológico.

EL TEMA COBRA la mayor relevancia cuando se observa que en la actualidad se discute a tientas y a ciegas para apoyar la circulación de los libros de texto gratuito que han sido denunciados por evidentes yerros que el gobierno no está dispuesto a corregir y mucho menos aceptar y del otro extremo, también surgen posiciones exageradas que califican dichos libros en un esfuerzo por convertir a nuestro sistema educativo en comunista. Vaya sumisión de los primeros que lejos de abrir el diálogo y tratar de corregir lo que sea corregible, llegan al extremo de apoyar ciegamente la posición del gobierno justamente a partir de la identidad ideológica que tienen con el partido en el poder.

SE TRATA DE una élite, no hay duda, cuando lo que se observa desde hace unos días publicaron los gobernadores afines a Morena donde acusan a su principal rival ideológico (PAN) es el verdadero causante de esta polarización ideológica. Los panistas, por su parte, cometen cualquier tipo de expresiones

inapropiadas para plantear el problema y amenazan con términos y figuraciones que nada tienen que ver con el tema de debate. Se trata de que cada uno lleve agua a su molino. No se busca construir un acuerdo para evitar que esto se convierta en una nueva escaramuza entre el partido en el poder y sus opositores, infortunadamente quienes menos responsabilidad tienen en este problema son los que usarán dichos libros sin que existan visos de arreglo alguno, en estos casos como en todos los previos se va a imponer el uso de la mayoría y no habrá juez ni poder alguno que detenga la voluntad presidencial que ignora los hierros documentados y abusa de sus bases de apoyo para estigmatizar a quien se opone a ellos.

QUE LOS LIBROS de texto tengan un signo ideológico, no es un tema nuevo en nuestro país, durante las décadas del predominio priista, se impulsó el discurso del nacionalismo revolucionario sin discusiones, se prohijó un modelo de subordinación ciudadana al poder y así es posible todavía hoy encontrar expresiones de algunos dirigentes partidarios del antiguo régimen que sostienen que los logros más importantes se deben a su período de gobierno y que sin ellos no tendríamos ni universidades, seguro social e instituciones democráticas como el INE, en otras palabras, sin ellos el caos.

ESTA POLARIZACIÓN AFECTIVA, es lo que en su momento los socialistas de principio del S. XX denominaron: “La aceleración de las contradicciones”. El agonismo al que apela Chantal Mouffe, quien sostiene que lo que estamos viviendo es una lucha por establecer una nueva hegemonía, ni más ni menos, en esta disputa juegan valoraciones de carácter afectivo/emociones junto con razonamientos profundos de carácter pragmático que el elector común realiza cada que evalúa el desempeño del gobierno y las propias racionalizaciones de orden sistémico que los opinadores y expertos también incorporan al debate público. Infortunadamente, de acuerdo con el texto en comento, son las élites partidarias las que hoy aceleran este conflicto con el único propósito de llevar votos a las urnas por lo que hoy es la discusión de los libros de texto como antes fue el tema del COVID-19, la reforma eléctrica, la militarización de la policía, las reformas al INE o de la disputa con el poder judicial por las iniciativas paradas por la oposición. Ya no falta mucho, el próximo año los electores daremos mediante el voto, nuestro apoyo a una u otra alternativa y acostumbrémonos a una polarización afectiva que durará hasta entonces surja una nueva hegemonía ideológica en el poder.



Ni son todos los que son, ni están todos los que estarán

Así de simple se puede sintetizar la conformación de lo que será el gabinete legal y ampliado de la próxima gobernadora constitucional del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez. Existe una fuerte especulación entre la clase política militante, simpaticizante y aplaudidora del Movimiento de Regeneración Nacional, ya que casi todos se creen con derecho a un cargo público, a partir del trabajo realizado en la campaña proselitista. Pero no será así.

Es cierto que la administración pública mexiquense es de tamaño suficiente como para dar empleo a prácticamente todos los que participaron en la campaña de la maestra Delfina; sin embargo, hay aspectos que hay que tomar muy en cuenta a la hora de repartir posiciones.

En principio, existe el ánimo en el equipo de trabajo de la hoy Gobernadora Electa de perfilar un equipo de trabajo más allá de los lineamientos de Palacio Nacional, aquello del “80 por ciento

cimiento y experiencia”. No, por el contrario, la maestra Delfina Gómez sabe que para dar buenos resultados, en lo inmediato, y que brillen de cara al próximo proceso electoral, se necesita rodearse de personas, mujeres y hombres, con verdadero conocimiento de lo que van a hacer, experiencia probada y capacidad de trabajo. Esos serán los principios que priven en la integración del gabinete legal y ampliado.

Es cierto que se deben cumplir los compromisos contraídos incluso antes de la campaña proselitista, pues existen carteras específicas que se asignan porque así estaba pactado desde la conformación de la candidatura común entre Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista, pero hasta en esos casos la maestra Delfina está obligando a que no se asigne ninguna dependencia a alguien solo por el hecho de su militancia partidista.

También la mezcla del 50 por ciento de mujeres y 50 por ciento

de hombres que ofreció desde su campaña la Gobernadora Electa se ha convertido en “filtro” en la integración del próximo gabinete, pues no es tan fácil encontrar igual cantidad de cada género para armar la estructura de poder que dirigirá a la entidad más poblada del mundo.

Hay que recordar que no existe un solo “Morena”, en realidad y aunque se desee desterrar la idea de las “tribus” que desde el Partido de la Revolución Democrática dieron origen a Morena la realidad es que éstas siguen presentes, son distintos grupos, alineados en una ideología social democrata, de “izquierda”, pero cada una de esas corrientes, tribus o como se le quiera llamar convergen y demandan espacios para los suyos. Y no es fácil dar gusto a todos.

Finalmente, hay que tomar en cuenta que habrá una representación muy importante de personas, profesionales, técnicos y políticos, que se incrustarán por designio divino desde Palacio Nacional, lo que acorta el margen de maniobra para quien hoy se desvela tratando de “cuadrar” al próximo gabinete...

Los libros de texto en el Estado de México

En las últimas semanas se libró una polémica en torno a los libros de texto que se distribuirán en todas las instituciones educativas de nivel básico –prescolar, primaria y secundaria del país—en razón de que éstos evidentemente tienen una carga ideológica distinta a la que por décadas se tuvo en el país, incluso el lenguaje es muy diferente y la presentación de temas que hasta hace unos años era tabú han provocado reacciones de grupos sociales, académicos y uno que otro ultraconservador como Provida.

En algunas entidades del país hay ya rechazo a que esos nuevos libros de texto gratuitos se distribuyan en su respectivo territorio, por estar opuestos a lo que siempre se ha utilizado.

La verdad sea dicha es que son muy pocos los que en realidad han tenido la oportunidad de por lo menos hojear esos famosos li-

bros de texto, y quienes lo han hecho evidentemente los revisaron con el ánimo de encontrarles errores, inexactitudes y cualquier cosa que sirva como crítica política.

Es también cierto que sí existe un riesgo social en el tratar de utilizar esos instrumentos educativos para hacer penetrar cualquier tipo de ideología, pero lo mismo sucedió cada vez que alguien le metió mano y actualizó esos materiales que produce el gobierno federal en apoyo de los educandos.

En el Estado de México la distribución de esos libros de texto contará con todo el apoyo de la autoridad estatal, tanto de la actual, encabezada por el gobernador Alfredo del Mazo, como por la próxima administración de la maestra Delfina Gómez.

Lo cierto es que en esta entidad se tiene el ánimo de brindar el beneficio de la duda, de ponerlos en práctica y de dar un tiempo para el proceso de corregir cualquier cosa que haya que adaptar y que sea la experiencia y capacidad de los educandos lo que marque si funcionan o no.

No será raro que surjan en los días por venir hasta manifestaciones públicas en contra de la distribución de los libros de texto gratuitos en el Estado de México, más por moda que por razones, y más como un argumento político que con fundamentos de enseñanza...

Para rematar...

Dicen que cuando el río suena, es porque agua lleva. Dicen que quienes fueron asegurados y presentados ante el Ministerio Público y ante la opinión pública como “responsables” del asesinato múltiple que se vivió hace más de un mes en la Central de Abasto de Toluca podrían salir libres en los próximos días.

Resulta que hasta el momento no se han presentado pruebas contundentes en contra del presidente de la mesa directiva de la asociación de condóminos de ese centro de abastos, hoy identificado como Pascual “N”, su hijo, su tesorero, su asesor jurídico y quien fungía como Jefe de Seguridad.

A pesar de que dijeron que los autores materiales estaban plenamente identificados, hasta el momento no aparecen por ninguna parte y no se ve para cuándo se les vaya a atrapar. La “fábrica de presuntos responsables”, al parecer, sigue a toda marcha en la Fiscalía General de Justicia...

Por Emiliano Carrillo Carrasco
+ ; **Retos de Nuestra Democracia y la Interacción Social: Seguridad!**

Péndulo Político

EMILIANO CARRILLO



POLÍTICA: Los tiempos electorales se han violentado a la forma de gobierno de la Autocracia de poder presidencial. La lucha de poderes piramidales; el poder judicial (TEPJF) ha establecido acciones de balanza en materia electoral y a sus lineamientos de los partidos políticos; la propaganda y a la utilización de recursos públicos en los candidatos denominados las corcholatas, sus actividades cada vez más opacas de diatribas a su adversaria del frente Amplio que descompuso su teatro-Democrático, vestido con la línea del dedazo y a la encuesta presidencial. La presencia del ciclón de Xóchitl Gálvez, la argamasa de ataques desde el púlpito del ejecutivo, hasta la oleada de los medios de comunicación. El sembrar el miedo a la población es posible como una línea de acción del poder mismo.

La forma de gobierno al sistema Democrático con un sistema de partidos políticos de interés público. El banderazo de noviembre de círculos de poder a las fuerzas políticas a la gubernatura de 2024. Las acciones en tres ejes rectores la Identidad, Arraigo y Amor a la tierra por el valle de México con un lenguaje de unidad, solidaridad y a la coyuntura de cambio. Por décadas el centralismo del poder circular de una élite ha permitido el despertar de las masas ciudadanas a una transición política. La relación de los texcocanos con el poder ejecutivo deberá de estar de

acuerdo con el poder invisible de intereses. La candidata electa Delfina Gomez tendrá que surcar ese abismo del poder de grupos circulares a partir de su Gabinete y a su mandato en el primer del 16 de septiembre de 2023.

Las facultades de establecer acciones de eficiencia y eficacia alcance de la corrupción e impunidad.

Los instrumentos normativos de la general de responsabilidades de servidores públicos y a sus funciones orgánicas de obligaciones en respetar los marcos jurídicos con Voluntad política. Las acciones o inacciones de poder establecer mecanismos de poderes (judicial y Legislativo) de respeto a la constitución. Las responsabilidades de los servidores públicos de violaciones desde los Derechos Humanos. Las faltas pueden ser leves, graves, administrativas, civiles y penales.

SEGURIDAD: La preocupación de la población en un 78% se siente inseguro por la inseguridad y a la falta de confianza de las fiscalías del Edomex, en la Voz popular en ser instrumento de coacción psicológica y física de su libertad. La corrupción y la modalidad de siembra de delitos.

Los 8 municipios más poblados del Edomex del valle del oriente y poniente, así como problemas de Movilidad, Empleo, Seguridad, Salud y a la descomposición social

Multifactorial instrumento de conductas antisociales: Toluca, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Atizapán y Chimalhuacán, con una población global del más del 50%. Las posibles omisiones y colusiones de los servidores públicos, en su obligatoriedad de conducirse a cumplir su función en forma eficaz y honesta.

Los derechos humanos y al instrumento Orgánico de la Ley orgánica de la administración Pública del Edomex, que le otorga al poder ejecutivo Facultades y Atribuciones para su función pública de gobernabilidad. Cada gobernante tiene su estilo de cómo va a gobernar: Su modo de establecer esa operación pero siempre en forma directa que permita una mejor certidumbre o de sus más cercanos colaboradores. Los operadores se distinguen de acuerdo a su perfil y nivel académico, e inclusive ser hombres de choque.

En situaciones de delincuencia e inseguridad. Los retos del Próximo Gobierno en la gobernabilidad, con su triunfo de más de 3 millones 300 mil de votos, representa el 27% de la lista nominal de 12 millones 600 mil y una participación del 45% en relación al 2021 se participó más de 52%: La polarización regional donde las encuestas marcan a su símbolo AMLO AL 48% de aceptación. Ga-

nó la abstención y la apatía. Las acciones jurídicas en tribunales y la utilización de recursos en efectivo y la presencia de la delincuencia organizada en regiones del Edomex.

Se ha mencionado la posible renuncia del Fiscal General Jose Luis Cervantes Martinez. Como Órgano Autónomo y fue designado por 9 años, dicha iniciativa pasó desde el ejecutivo al congreso para su posible aprobación. Las fuerzas de poder político y económico latentes, inmersos de la voluntad política del ejecutivo local y a las posibles ternas para ocupar la titularidad. Una de las atribuciones, funciones y obligaciones del Ejecutivo local y a la forma de consenso con el poder Legislativo. La importancia de equilibrio de la División de Poderes y el estado de derecho como instrumento de poder tener una Gobernabilidad de todos y todas, los problemas fundamentales de una economía soportada en la actividad de la Informalidad del más del 58%, así como la pobreza que lacera a la población.

Las prácticas sistemáticas que algunos servidores públicos, tales como la siembra de delitos por parte de la Fiscalía y sus elementos ministeriales, se han incrementado para poder ampliar el término de detención o extorsionar a la ciudadanía, llegando a la privación de la libertad de algún familiar y coaccionarlos psicológicamente, en caso de ser consignados. Esta forma de "trabajo" (colusión) que los denominados "servidores públicos" de la fiscalía del Edomex (En **TEXCOCO**), se ha convertido en una actividad cotidiana e inclusive, para poder aumentar el término de un probable delito.